



La UBU recibe para inversión un 45% menos que Valladolid

● Las universidades españolas reciben de media 1.475 euros para inversiones reales ● Castilla y León destina 970 euros de media y Burgos obtiene 686

N. E. BURGOS

La publicación 'Las universidades españolas. Una perspectiva autonómica. 2014' descubre que son todavía grandes las diferencias entre las universidades públicas de Castilla y León. A la vista de este informe, la Universidad de Burgos sería la que menos cantidad recibe de las administraciones para inversiones con 686 euros por alumno. Esta cifra, que corresponde al curso 2012/2013, ya en plena crisis económica, coloca a Burgos en el puesto 45 de las 47 universidades públicas presenciales.

La media nacional indica que se destinan 1.475 euros por alumno a inversiones reales en las universidades públicas presenciales, más del doble que el presupuesto con el que cuenta la institución académica burgalesa.

En Castilla y León la media está en 970 euros destinados a inversión real (normalmente en infraestructuras), pero existen grandes contrastes entre los 1.247 euros para inversiones reales por alumno con los que cuenta la Universidad de Valladolid, frente a los 686 de Burgos, los 709 de León y los 950 de Salamanca. La comparación que realiza la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CYD) indica que la institución burgalesa recibe un 45% menos que Valladolid. Esta última se sitúa en el puesto 25 de las universidades públicas en este concepto.

INGRESOS

Los indicadores de ingresos (que hacen referencia al curso 2012/2013) muestran como la Universidad de Burgos ocupa el puesto 39 de 47 en cuanto a las transferencias corrientes que recibe de la administración por cada alumno.

Concretamente, el informe hecho público por CYD indica que la UBU ingresa por este concepto 4.094 euros por cada estudiante cuando la media regional está en 4.781 euros y la nacional es de 5.090 euros transferidos a la universidad de las administraciones por cada alumno.

La situación de Burgos no es la peor de Castilla y León, sino que por detrás se sitúa León que en el curso 2012/2013 recibió por transferencias por alumno 3.848 euros, una cifra que la coloca en el puesto 42 de las 47 universidades presenciales. En otra liga juegan las universidades de Salamanca y de Valladolid que se acercan a la media nacional (5.090 euros por alumno) e incluso la supe-



Un grupo de jóvenes camina por las instalaciones del campus de la Universidad de Burgos. RAÚL G. OCHOA

ran en el caso de la UVA. Así, según este cuadro la Universidad de Salamanca recibe por transferencias por alumno 5.065 euros, lo que la coloca en el puesto 29 de las 47 universidades públicas presenciales. La Universidad de Valladolid alcanza el puesto 26 del ranking nacional con 5.271 euros transferidos por alumno. Muy por encima de la media regional que es de 4.781 euros.

La Comunidad Autónoma apare-

ce en el puesto 12 de las 17 en cuanto a las transferencias que realizan a sus universidades. En los primeros puestos de esta tabla se encuentran País Vasco, Navarra y La Rioja como las regiones que mayores presupuestos destinan a sus universidades públicas.

Este estudio refleja también los ingresos de las universidades en concepto de tasas y precios públicos. En este caso, la Universidad de

Burgos ingresa por estudiante 1.510 euros, lo que la coloca en el puesto 24 de las 47 universidades españolas en las que es más caro estudiar. Aún así está por debajo de la media regional que está en 1.633 euros, una cifra que coloca a Castilla y León como la séptima comunidad más cara de las 17. A pesar de que la política de tasas es igual en toda Castilla y León, existen diferencias entre las universidades ya que el cos-

INVESTIGACIÓN

Este estudio informa de los resultados obtenidos por los universidades en los ranking de investigación. La publicaciones científicas entre los años 2003 y 2012 alcanzaron 20.429 en Castilla y León, de las cuáles 1.536 corresponden a la Universidad de Burgos, que ocupa la posición 49 de 57 universidades. El número de publicaciones está muy condicionado por la cantidad de profesores doctores contratados por cada universidad.

Por otro lado, en cuanto a patentes los investigadores de la UBU han solicitado 39 (entre 2000 y 2012) de las 222 de Castilla y León. Por cada 100 profesores, en la UBU se solicitaron 7,19 patentes, más que la media de Castilla y León (4,32) y la media nacional (6,50).

El ranking de producción científica (2008-2012) contabiliza 919 artículos publicados en revistas científicas por personal de la Universidad de Burgos. Por impacto normalizado ocupa el puesto 23 de toda España, la mejor situada de Castilla y León. El 53,1% de lo publicado se hace en las revistas del Q1, las mejor valoradas en el ámbito científico.

de las matrículas depende del grado de experimentalidad de los grados que imparte y de los másteres. En aquellas universidades en las que existen titulaciones como medicina o distintas ingenierías, se ingresará más en concepto de tasas. De acuerdo a esta información, la Universidad de Salamanca ingresa 1.893 euros por tasas (es la número 15 de 47) y la de Valladolid está en 1.535 euros (la 22 de 47).